
REGION DE AYSENREGIONAL8 EL DIVISADERO, JUEVES 14  DE NOVIEMBRE DE 2024

Patrón de lancha debe pagar multa de $800.000 por 
operar ilegalmente en reiteradas ocasiones

Fotografía referencial de archivo
Coyhaique-. Tras ser fiscalizado por el 

Servicio Nacional de Pesca y Acuicultura 
(Sernapesca), el patrón de una embarcación 
fue condenado por la Corte de Apelaciones 
de Coyhaique al pago de una multa en calidad 
de reincidente por la captura de especies sin 
autorización y en una zona no autorizada (Art. 
110 de la ley General de Pesca y Acuicultura), 
y por no presentar información requerida 
por personal fiscalizador (Art. 63 y el DS N° 
129/2013).

Originalmente, el Juzgado de Letras y 
Garantía de Puerto Aysén aplicó la multa sin 
considerar que el infractor era reincidente, 
por lo que, Sernapesca presentó un recurso 
de apelación, solicitando que se considerara 
la reincidencia del acusado. De este modo, 
la Corte de Apelaciones de Coyhaique aplicó 
y reafirmó el concepto de reincidencia 
establecido en el artículo 108 A de la Ley 

General de Pesca y Acuicultura. Este artículo 
define reincidencia como la repetición de 
infracciones a las normas de la ley o a las 
medidas de administración pesquera dentro 
de un plazo de dos años desde la ejecución 
de una sentencia anterior. La reincidencia, 
según la ley, implica que se deben duplicar las 
sanciones.

Con esta consideración el denunciado debe 
pagar dentro del plazo de 10 días la suma de 
$799.536, a partir del 5 de noviembre.

Daniela Leiva, directora regional de 
Sernapesca Aysén, comentó acerca del fallo. 
“La decisión de la Corte refuerza el aumento 
de sanciones tratándose de infractores 
recurrentes, con el objetivo de proteger los 
recursos marinos y garantizar el cumplimiento 
de la normativa pesquera. Como ente 
fiscalizador, continuaremos velando por 
el cumplimiento normativo de la actividad 

pesquera en nuestra región”, aseguró.
Cabe destacar, además, que esta es una falta 

que incumple al acuerdo de zonas contiguas, ya 
que se trata de una embarcación proveniente 
de la comuna de Calbuco, Los Lagos, que 
se encontraba operando sin autorización en 
aguas de la región de Aysén.

Puente mecano y mantención a pasarelas compromete 
Gobierno con vecinos de PangalPuerto Aysén-. Tras los inconve-

nientes sufridos por los vecinos del 
sector Pangal Bajo, tras el colapso 
de uno de los tensores de la pasare-
la número 2, infraestructura que les 
permite llegar a sus viviendas o pre-
dios, este miércoles se reunieron con 
el delegado presidencial provincial, 
Jorge Díaz y el director de Vialidad, 
Renzo Sanders, dirigentes y algunos 
integrantes de la comunidad, estos 
últimos a la espera de soluciones por 
parte del Gobierno.

Fue el propio delegado presiden-
cial provincial, quien detalló algunas 
de las acciones que se están realizan-
do en bien de quienes viven en el 
sector afectado.

“Invitamos a todos los vecinos 
del sector Pangal, donde estaba el 
desperfecto de la pasarela y esta ini-
ciativa tenía por objetivo, dar certeza 
a nuestros vecinos, que conocieran 
cuales son las soluciones técnicas 
que estamos abordando. Informarles 
que tenemos un plan de mitigación, 
respecto de la molestia que va a sig-
nificar dar la vuelta por Pangal 1 y 
generar conversación también con 
los emprendedores. Es decir, tomar 
la globalidad del problema que se 
generó a partir de esta pasarela, que 
evidentemente tuvo este desperfecto, 
a propósito de un mayor tráfico que 
no estaba contemplado cuando se di-
señó esta estructura”.

Jorge Díaz, afirmó también que, 
están trabajando de manera seria y 
abordando de lleno la problemáti-
ca, “explicarle a la opinión publica 
de ese sector que, nosotros no esta-
mos improvisando, aquí hay un plan 
de mejoramiento de todo el sistema 
de conectividad de nuestra comuna, 
provincia y región en su conjunto, 
algo que dijo el director regional de 
Vialidad. Por lo tanto, en ese contex-
to, esta falla nos pilla en este cami-
nar para buscar la solución definitiva, 
esto es considerado una emergencia 
y es por ello que tenemos que gene-

rar un plan especial para poder re-
establecer esa pasarela, que en teoría 
y en principio tiene un tiempo de 
90 días, que es lo que demora fun-
damentalmente hacer los cabezales 
de la instalación del puente mecano 
que lo tenemos en la región. Por otra 
parte, ver cómo, a propósito de este 
circuito más extenso que tiene que 
hacer la comunidad en sus vehícu-
los, podamos mejorar ese camino y 
generar las condiciones para que la 
molestia ser la menor posible”.

Por su parte, el director regional 
de Vialidad, Renzo Sanders, enfatizó 
en los compromisos adquiridos con 
la comunidad en esta reunión.

“Lo primero, la pasarela Pangal 
1 va a ser la más solicitada durante 
la próxima semana particularmente, 
por ello, tenemos conservación de 
esa pasarela, estamos colocando se-
ñales informativas y de restricción, 
también vamos a colocar un deli-
mitador de altura. Eso se conversó 
con la comunidad, están todos de 
acuerdo, era muy importante porque 
finalmente, lo que se replica en otras 
pasarelas es que la gente no quiere 
delimitadores de altura, por la ambu-
lancia y se entiende, pero también es 
un tema de que pasan vehículos de 
mayores dimensiones y tenemos que 
cuidar la pasarela Pangal 1, por lo 
cual, vamos a agotar todas las medi-
das necesarias, para dar la seguridad 
a la población. Los cortes que habla-
mos aquí en la reunión, fue con res-
pecto a la conservación que vamos 
a hacer la otra semana de la pasarela 
Pangal 1, la que está operativa. La 
gente la conoce bien y cualquier tra-
bajo que hagamos con nuestra gente, 
vamos a tener que detener el tránsi-
to, eso lo vamos a informar mañana 
(jueves), para que en forma diferida 
trabajemos ahí para poder sacar este 
tema adelante”. 

En cuanto a los trabajos que per-
mitan un tránsito peatonal, por la 
pasarela más afectada (Pangal 2), el 
director regional de Vialidad, señaló 
“con respecto a la pasarela Pangal 2, 
que es la que tiene el problema del 
cable, nosotros estamos esperando 
que nos lleguen unas ultimas abra-
zaderas el fin de semana, así es que, 
lunes y martes las vamos a instalar y 
con eso va a quedar habilitada para 
el tránsito peatonal. (Respecto a los 
tiempos de instalación del puente 
mecano), esos tiempos finalmen-
te los dice la experiencia, nosotros 
hoy día finalizamos el levantamiento 
topográfico del sector, ahí vamos a 
saber en qué punto nosotros tene-
mos que apoyar el puente mecano y 
saber qué tipo de ingeniería hay que 
hacer para que tengamos un punto 
de apoyo que pueda resistir las cargas 
del puente mecano con los vehículos 
arriba. Eso finalmente nos va a dar 
una certeza mayor, depende de esos 
trabajos, el tiempo que puede estar 
instalado el puente mecano”.

Agradeciendo la presencia de las 
autoridades para comunicarse con 
la gente y tener de primera fuente la 
información, el presidente del comi-
té de adelantos del Pangal Bajo, José 
Jara, valoró que se aborde la proble-
mática con soluciones concretas. 

“Agradecer la presencia del direc-

tor regional de Vialidad, el delegado 
provincial también, que son las au-
toridades principales en este de par-
te del Gobierno, para comunicarse 
con la gente directamente, algo que 
no se había hecho. Lo importante 
era, entregar de primera fuente las 
noticias, las verdades, transparentar 
la realidad, que nosotros ya la sabía-
mos, la habíamos comentando, pero 
finalmente son ellos, las autoridades 
quienes que darla a conocer, así es 
que, yo creo que ese paso se ha dado. 
Tenemos confirmado de que se va a 
instalar un mecano, esta hasta el día 
de hoy haciéndose el estudio para el 
terreno, para saber dónde pudiera 
emplazarse, probablemente, entre 
mañana (jueves) y el viernes, ya ha-
bría certezas con respecto a las me-
didas del puente que se requiere y el 
trabajo que habría que realizar para 
hacer las cabeceras de ese puente”.

Por último, el dirigente fue claro 
en señalar que, aquí existen cerca de 
200 familias que resultan afectadas 
entre pasarelas y también esperan 
que las medidas de mitigación para 
los diversos trabajos, sean consen-
suadas con la comunidad, ya que, 
los vecinos pueden aportar ideas 
que permitan enfrentar esta contin-
gencia, mientras las soluciones defi-
nitivas se concretan, ojalá, en el más 
corto plazo.
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